

DELEGACION DE ONG ANTE LA JCP DE ONUSIDA: COMUNICADO DE LA 32^{ava} JCP

Resumen - 32^{ava} Reunión de la JCP

Los [temas de agenda](#) prioritarios en la 32^{ava} reunión de la Junta incluyen [EL SIDA en la agenda de desarrollo post 2015](#), el [Presupuesto Unificado de ONUSIDA, Rendición de cuentas y Marco de resultados \(UBRAF\)](#), el [Reporte del Director Ejecutivo](#), y el [seguimiento a la temática de No discriminación](#) presentada en el 31^{ava} JCP.

Hay un fuerte compromiso de la delegación en la defensa en torno a la agenda de desarrollo post 2015 que fue evidente en sus intervenciones. La Delegación mantiene una clara posición de que ONUSIDA debe jugar un rol de liderazgo fuerte en este tema para asegurar que el VIH y el SIDA sean identificadas como prioridades en la agenda post 2015 y también de que el “negocio” de hacer frente a la pandemia mundial está lejos de terminar. La delegación en discusión con aliados en la JCP luchó fuertemente para que haya un texto sobre los derechos humanos, información basada en la evidencia, y la equidad de género y que sean incluidos en los puntos de decisión de la agenda post-2015. La Delegación se decepcionó al ver una vez más que un número limitado de Estados miembros actúa recalcitrantemente en su negativa para adoptar este enfoque, bloqueando de la adopción de un lenguaje más progresista en la JCP.

La delegación es ahora representada en la Comisión Lancet y usará esta plataforma como una oportunidad para reiterar y enfatizar los derechos humanos, género, y las intervenciones estructurales para abordar los factores sociales como fundamentales para las respuestas al VIH y al SIDA dentro del contexto Post-2015.

En la discusión de la JCP sobre el rendimiento y la información financiera bajo UBRAF, la Delegación de ONG hizo hincapié en la necesidad de volver a evaluar y revisar los indicadores relacionados a la Sociedad Civil (SC). Después de haber participado activamente en el desarrollo de la UBRAF, la Delegación sigue preocupada de que los actuales indicadores para la SC están sin el rigor necesario para medir efectivamente el compromiso y apoyo significativo a la Sociedad Civil. En las reuniones justo antes de la JCP, la Secretaría del ONUSIDA aceptó una propuesta de la Delegación de contratar a un especialista para revisar y modificar estos indicadores.

La delegación planteó serias preocupaciones sobre la [Financiación de la UBRAF con respecto a las regiones de EECA, MENA y Caribe](#). Como sitios de rápido aumento de la epidemia, la delegación argumentó que deben seguir siendo prioritarias para la financiación y el apoyo de ONUSIDA.

Al mismo tiempo, se pidió a los miembros de la JCP recordar los puntos de decisión aprobados en la 30^{ava} reunión de la JCP en respuesta al informe de la delegación de las ONG sobre la Financiación del VIH, y se recordó que la financiación de la SC sigue estando en general y ampliamente en declive, una situación que se debe resolver si vamos a responder eficazmente a la pandemia del VIH y el SIDA

La Delegación ha continuado la solicitud por la inclusión de los puntos de decisión para las Sesiones Temáticas. El seguimiento de sesiones, sobre la temática de No Discriminación (31^{ava} JCP) fue una oportunidad para que la Delegación impulsara esta agenda mediante la propuesta de un Punto de decisión para asegurar que todas las Sesiones Temáticas vuelven a la próxima JCP para la discusión sobre la acción requerida. Si bien no se adoptó este punto de decisión, la delegación continuará su labor de abogacía con los Estados miembros y a través de la oficina en el período previo a la próxima JCP.

Durante los próximos seis meses, y en preparación para la JCP número 33 en diciembre de 2013, la delegación se centrará en la Agenda Post-2015, próxima temática sobre la juventud, evaluación de los actuales indicadores de la SC dentro de UBRAF, y la preparación de su informe de ONG cuyo tema se está discutiendo ahora. La delegación estará reclutando a cuatro nuevos miembros durante este período también con candidaturas que se están buscando para representantes de África, América del Norte, América Latina y el Caribe, y Asia-Pacífico.

Los observadores de ONG que asisten e intervienen en la reunión de la junta son una parte vital para recordar a la Junta de todas las personas que están implicadas en su trabajo. Su presencia también se fortalece el trabajo y la responsabilidad de los delegados de las ONG.

GRACIAS a los observadores de la sociedad civil y las organizaciones que apoyaron a la Delegación de ONG. Gracias también a todos los socios de la sociedad civil que han contribuido en las llamadas informativas preparatorias y apoyaron la continuación de la sesión temática.

[El reporte del Director Ejecutivo](#)

La Delegación mantiene su compromiso vocal y persistente sobre los derechos humanos como un elemento esencial para todas las respuestas al VIH. [En respuesta al informe del Director Ejecutivo](#), la Delegación señaló el silencio permanente del Programa Conjunto y copatrocinadores sobre [las reformas legislativas en Nigeria y Rusia](#) que socavan el derecho de las comunidades LGBTI acceder a la salud y otros servicios. El entorno actual en Brasil, donde las políticas regresivas han colocado en una situación de riesgo el éxito de la respuesta en VIH en ese país, también se destacó como una situación que requiere una respuesta urgente por parte de ONUSIDA y otros. Con el fin de garantizar que [Las actividades de ONUSIDA en EECA](#), la región en la que los derechos humanos de las poblaciones clave son a menudo violados; se

lleven a cabo con respecto a los derechos humanos y de acuerdo con los más altos estándares internacionales de la salud, la Delegación propuso la organización de comités de supervisión que pueden incluir PVVIH y otras poblaciones clave y puedan monitorear los programas de ONUSIDA y asesorar sobre las posibles mejoras.

Seguimiento a la temática de No Discriminación en la 31^{ava} reunión de la JCP

La Delegación de ONG volvió a plantear el asunto de los puntos de decisión que se proponen como el resultado de las sesiones temáticas del día que se celebra anualmente en la JCP de diciembre. Este asunto se planteó en la 31^{ava} reunión de la JCP, donde se decidió que las Jornadas temáticas fueran principalmente para la recopilación de información y el intercambio, con el "potencial" de los puntos de decisión considerados sobre la base de "caso por caso". La Delegación no está de acuerdo con esta posición y sostiene que los puntos de decisión deben estar asociados a todas las Sesiones Temáticas.

La delegación de las ONG cree que la ausencia de puntos de decisión es una oportunidad perdida y le preocupa que no queda ningún criterio o proceso a través del cual se determina un enfoque "caso por caso", es decir, por quién y cómo se determinan los casos. Esto puede significar que, cuando el tema fue muy difícil y es probable que en la realidad más importante, el punto de decisión no se permita, ya que sería muy difícil llegar a un consenso?

La Delegación también expresó su preocupación por la pérdida de valiosos aportes de los miembros del Grupo de trabajo temático en el desarrollo y redacción de los reportes temáticos diarios. En el pasado, los miembros del Grupo de Trabajo Temático han contribuido a estos informes, pero esto ha cambiado recientemente ya que la Secretaría del ONUSIDA ha tomado la responsabilidad exclusiva de la finalización del informe.

La Delegación propuso un punto de decisión el cual podría tener asegurado de que el tema del día temático se convertiría automáticamente en un tema permanente en la siguiente reunión de la JCP para permitir la acción y posibles puntos de decisión. Este punto de decisión no fue aceptado, sino que se propuso que la Oficina de la JCP continúe el debate sobre estos temas con la esperanza de que la resolución se lograra en el PCB de diciembre.

Presupuesto Unificado, marco de resultados y de rendición de cuentas

El principal mecanismo para traducir la Estrategia de ONUSIDA en acción es el Presupuesto Unificado, Marco de resultados y rendición de cuentas 2012-2015 (UBRAF), que ha finalizado su primer año. Es un instrumento para planificar, presupuestar, medir y el controlar la contribución de las Naciones Unidas hacia los objetivos globales sobre SIDA en el 2015. Incluye un presupuesto básico para el Programa Conjunto de ONUSIDA, que tiene como objetivo

aprovechar los recursos propios y de otros copatrocinadores más allá de la financiación básica de UBRAF que a su vez representa sólo una fracción del total de financiación de las Naciones Unidas sobre el VIHⁱ. La delegación y todos los estados y los copatrocinadores acordaron que UBRAF es un gran paso en la dirección correcta hacia la transparencia y la rendición de cuentas. La Delegación expresó su preocupación, sin embargo, sobre la línea sin aumento del presupuesto básico del UBRAF por un período de dos años, lo que representa una disminución en términos reales.

La revisión de medio término del UBRAF se producirá en el año 2014 y esta será una oportunidad para abordar una de las principales preocupaciones de la Delegación sobre los [indicadores](#). En este momento hay 123 indicadores y, aparte de creer que son demasiados, la Delegación también cree que en realidad no miden lo que necesitamos saber. En general se acepta que los indicadores deben reducirse y la Delegación apoyó esta condición en que se mejore la calidad de los indicadores, con referencias claras y objetivos específicos, medibles, alcanzables, pertinentes y con plazos determinados que cumplan las normas del indicador MERG.

La Delegación ya está trabajando con el ONUSIDA sobre indicadores para la SC. De los 11 indicadores específicos para la SC dentro del actual UBRAF, la opinión de la Delegación es que ninguno es del todo adecuado para medir y evaluar en forma efectiva el papel de la ONU en el fortalecimiento de la participación de la SC en las respuestas al VIH. Después de una significativa abogacía de la Delegación, la Secretaría del ONUSIDA ha acordado que un experto independiente se dedicara a trabajar en el desarrollo de un número menor de indicadores pero de más alta calidad para la SC, durante los próximos tres meses.

La Delegación elogió la reorganización y el [re-lanzamiento de la Coalición Mundial sobre la Mujer y el SIDA](#) como una mejora de la inversión en las mujeres y las niñas. Al hablar de este tema, la Delegación reconoció y apoyó un llamado del bloque de Australia para ampliar el desglose de datos por sexo y para continuar las inversiones en las mujeres y niñas (con aproximaciones específicas y orientadas a satisfacer sus necesidades) para garantizar el progreso de la Agenda acelerada para mujeres y niñas

[EL SIDA en la agenda para el Desarrollo post-2015](#)

El documento Post-2015 para discusión presentado por ONUSIDA la 32^{ava} JCP describe claramente los riesgos potenciales significativos para la respuesta mundial si la visibilidad del VIH y el SIDA se debilita en el marco de desarrollo post 2015. La Delegación no puede estar más de acuerdo y se mantiene firme en su creencia de que el VIH y el SIDA siguen como amenazas globales urgentes para la salud, el desarrollo sostenible y los derechos humanos.

Al hablar sobre el documento de discusión en la 32^{ava} JCP, la Delegación de ONG expresó su [gran preocupación](#) que el VIH actualmente tiene una visibilidad limitada en los documentos clave post-2015, incluyendo los once resultados temáticos en el informe del Grupo de Alto Nivel. Como un ejemplo más, la Delegación expresó su alarma de que el reciente informe de la reunión del Grupo de Trabajo Abierto sobre la Salud (celebrada del 17 al 19 junio) se omite mencionar al VIH en su conjunto.

En su discurso de apertura a la JCP, Amina Mohamed, Asesora Especial del Secretario General de la ONU para la planificación del desarrollo de la agenda post-2015, dejó en claro que la gente de la ONU fuera del "campo del SIDA" no son conscientes de que el SIDA sigue siendo una prioridad; señaló que los mensajes que reciben indican principalmente el SIDA es un "caso de éxito", entre los ODM. Estaba sorprendida de que corremos el riesgo de perder los logros alcanzados hasta el momento si el apoyo a la respuesta mundial al SIDA se debilita en este punto. En respuesta a nuestra solicitud para que el VIH se mantenga en el marco post-2015 como una gran prioridad, ella dio las gracias a la delegación por plantear el asunto y ahora estamos siguiendo el tema directamente con ella y con la oficina del Secretario de las Naciones Unidas en Nueva York.

Durante el la 32^{ava} JCP, la Delegación solicitó oficialmente al ONUSIDA desarrollar una estrategia clara para la agenda post-2015 centrada en dos áreas principales:

1. Fortalecer y acelerar los esfuerzos para alcanzar los actuales ODM
2. Garantizar que el VIH sigue siendo una prioridad dentro de la agenda post-2015, y en particular asegurar la sinergia con el VIH entre otras áreas de desarrollo y sectores distintos de la salud.

La Delegación dejó claro que la falta de tal enfoque, sin duda, dará como resultado pérdidas para el VIH en la prevención, la reducción de la incidencia, la capacidad para mantener el progreso, y para garantizar la calidad de vida y los resultados de salud de las personas que viven con el VIH.

Recordatorio: Qué es nuevamente la JCP?

La Junta Coordinadora del Programa (JCP) es el órgano rector de ONUSIDA. Está compuesto por 22 Estados Miembros, los 11 copatrocinadores de las Naciones Unidas que integran el programa de ONUSIDA, y una delegación de las ONG (compuesta de un delegado y un suplente de cada una de 5 regiones). Por favor, visite nuestro sitio web en: www.unaidspcbngo.org para ver todas las presentaciones, puntos de decisión y temas de conversación. Si no está ya está suscrito, por favor [únase a la lista de correo](#).

ⁱ Mientras que la mayor parte del presupuesto básico UBRAF se destina a gastos de secretaría del ONUSIDA también incluye algunas asignaciones a las 11 organizaciones co-patrocinadoras que componen el Programa Conjunto de ONUSIDA